
令和７年度第１回我孫子市子ども・子育て会議 会議概要 

 

１．開催日時 令和７年６月２９日（日）９：３０～１０：３０ 

２．開催場所 議会棟第一委員会室 

３．出席者   

委 員 箕輪会長、増田委員、菅原委員、土山委員、布施委員、大島委員、 

中田委員、小澤委員、野﨑委員 以上９名 

（欠席：菅井委員、鈴木委員 以上２名） 

市職員 星部長、石山保育課長、鈴木子ども相談課長、三澤こども発達センター 

所長 

事務局  阿部次長（兼子ども支援課長）、髙橋主幹、成瀬主任主事  

４． 議題 

（１）子ども・子育て会議条例改正について 

（２）令和６年度実績報告及び５年間の総括について 

（３）子ども・子育て会議における第四次子ども総合計画の総合評価について 

（４）放課後対策事業運営委員会の委員の推薦について 

５．その他 

委員改選について 

市制施行５５周年記念市政功労表彰について 

次回の日程について 

６．配布資料 

資料１ 我孫子市子ども・子育て会議委員名簿 

資料２  我孫子市子ども・子育て会議条例（令和７年度６月改正） 

資料３-１ 第四次子ども総合計画 重点事業 令和６年度 実績報告  第4章

関係 

資料３-２ 子ども・子育て支援事業 令和６年度 実績報告 第5章関係 

資料３-３ 進行管理表入力要領 

資料３-４ 事業評価の基準 

資料３-５ 第四次子ども総合計画に係る各事業の総括 

資料４-１ 第四次子ども総合計画の総合評価 

資料４-２ 我孫子市子ども・子育て会議における第三次子ども総合計画の 

評価・課題について 

資料５ 我孫子市放課後対策事業運営委員会の委員の推薦について（依頼） 



子ども部の概要 令和７年度版 

７.議事要旨 

（議題までは子ども支援課長が議事進行を務める） 

【子ども部長 星】 

―  星部長挨拶  ―  

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】  

 資料の確認、職員の自己紹介、委員の自己紹介を行い、出席者９名により会議の

成立を報告した。議事概要作成のため録音についての了承を得た。また、傍聴人な

しを報告した。それでは、この後の議事進行は、箕輪会長にお願いいたします。 

 

【箕輪会長】 

それでは、次第に沿って議事を進めます。 

議題①「子ども・子育て会議条例改正について」事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局（阿部子ども支援課長）】 

―  議題①「子ども・子育て会議条例改正について」説明 ― 

 質疑・回答なし 

 

【事務局（髙橋主幹）】 

―  議題②「令和６年度 実績報告について」説明― 

 

【箕輪会長】 

 何かご質問などはありますか。 

 

【土山委員】 

７２番 教育支援センターの運営について、達成とは言えないという厳しい内容

になっているが、具体的にどうして達成とは言えないのか、どういう基準になって

いるのか教えていただけると助かります。 

 

【事務局（成瀬）】 



 校外と校内に教育支援センターが設置され、指標にしている校外教育支援センタ

ーに通う子どもの数が、令和５年度の１８．０％から令和６年度は１２．５％に減

少したと報告を受けています。 

校内教育支援センターに通う子どもの数は増えているため、支援がなされていな

いということではなく、指標が現状と合わなくなってきている結果です。 

 

【布施委員】 

１１番 産休・育休予約事業について、達成率９３．０％でほぼ達成となってい

るが、７％達成できていない理由を教えてください。 

 

【石山保育課長】 

妊娠が分かった時点で翌年度まで予約ができますが、様々な家庭の事情で早めに

入園したり、入園予約を取り消したりする等で、目標１００％が達成していないと

いう状況です。 

 

【大島委員】 

 ８２番 児童生徒からの悩み相談ホットラインについて、「相談件数の増加につ

ながらなかった。しかし相談件数が減少していくこともなかった。」とありますが、

達成率が２４．３%と低いため、その理由を教えてください。 

 

【事務局（成瀬）】 

チラシ等を配付しても相談まで至りませんでした。しかし、相談があったものに

ついてはきちんとフォローができていると所管課から聞き取りをしています。 

市の相談先だけではなく現在は多様な相談窓口があるので、相談しやすいどこか

につながってもらいたいと思います。 

 

【布施委員】 

８３番 いじめ防止対策事業は、達成率９８％となっているが、いじめのことに

関するため１００％達成ができる方がいいと思っています。残り２％は解消されな

かったのかお聞きしたいと思います。 

 

【事務局（成瀬）】 



こちらの事業は、「いじめに関するアンケート結果に対する取組後のいじめ件数

の解消率」が指標として設定されていまして、年度内に解消しなかった継続事案が

２％残っているというところです。 

 

【布施委員】 

今年度、引き続き、取り組んでいるということでしょうか。 

 

【事務局（成瀬）】 

はい、そのとおりです。 

 

【箕輪会長】 

 計画全体的について、指標と５年間の達成率とが、合わなくなってきたものを教

えていただけますか。 

 

【事務局（成瀬）】 

 顕著なのは、６７番 ライフダイアリー普及事業です。こども発達センター三澤

所長から説明をお願いします。 

 

【三澤こども発達センター所長】 

第四次計画の期間中、ライフダイアリーを全家庭に配布を行っていました。新

型コロナウイルス感染症が流行している時期で、指標になっている「ライフダイア

リー活用についての説明会」を対面で開催することが難しかったため、実績は０％

になっています。会議は開催できませんでしたが、活用方法についてのアンケー

トを実施し、配布先やライフダイアリーの様式について、活用方法の検討をして

きました。 

今年度から全家庭に配るのではなく、こども発達センターで初回の面接をした

り、子ども相談課や教育相談センターにご相談があって経過を共有していく必要

があったりするような家庭へライフダイアリーを配付していきたいと思っていま

す。 

今までは全家庭へ配布していたため「子育てファイル」というような形で子ども

の成長過程や思い出を記載できる様式としていましたが、今後は、その子の発達

に応じた記録が残していけるような様式を検討しています。 



教育相談センターとも内容を検討していて、ライフダイアリーの様式がそのま

まアセスメントに使えるようにできないかということも含めて検討しているとこ

ろです。 

同じ様式に同じことを何回も書かなきゃいけないのは大変ですし、働いている

お父さんお母さんも多くなっているので、少しでも作業が省けるような活用がで

きないかと検討しています。 

 

【小澤委員】 

私も息子が２人いまして、２人ともこども発達センターと教育相談センターに

お世話になっていますが、正直ライフダイアリーを活用できていません。 

児童発達支援を受けても、今ではスマホで内容を確認することも増えていて、

紙の書類がどんどん減っているイメージです。 

ライフダイアリーという様式もそうですが、紙でファイリングして整理してい

くというのが、今の親世代には少し合わなくなっていると感じたりもします。我

孫子市ではLINEを活用していただいていたりもするので、根本的にシステムが変

わってくるともっと便利になるのかなと思いましたので、検討いただけたらと思

います。 

 

【三澤こども発達センター所長】 

ありがとうございます。 

アプリ化も検討していますが、現在は難しい状況です。いただいたご意見も含

めて、今後も推進を図っていきたいと思っています。 

 

【事務局（成瀬）】 

先ほど、土山委員からご質問がありました教育支援センターについては、第五

次計画では、指標を「校内教育センターを利用する児童生徒が学校に登校できた日

数」としていて、校外の支援センターではなく、校内の支援センターの割合を取る

指標に変更しています。 

 

【箕輪会長】 

ご説明ありがとうございました。 

他にご質問ある方いらっしゃいますか。 

 



【土山委員】 

 今後５年間は同じ指標ですか。途中で変更は難しいのですか。 

 

【事務局（成瀬）】 

計画の中間年になります、令和９年度が計画の見直しの年度となっていますの

で、計画の指標や目標値を見直していきます。 

第四次計画のときは、令和４年度に計画の見直しを行いましたが、まだ校内支

援センターは設置されていなかったという形になります。 

 

【箕輪会長】 

ありがとうございます。それでは議題③「子ども・子育て会議における第四次子

ども総合計画の総合評価について」事務局より説明をお願いいたします。 

 

【事務局（髙橋主幹）】 

―  議題③「子ども・子育て会議における第四次子ども総合計画の総合評価につい

て」説明 ― 

 

【箕輪会長】 

事務局にお伺いします。先ほど皆様からいただいた質問の観点から、また質問

したことと同じことは書いてはいけないということではなくて、質問していただ

いたことも含めて、それぞれの観点で書いていただく形でよろしいでしょうか。 

 

【事務局（成瀬）】 

はい、お願いします。全てのマスを埋めていただく必要はありませんので、特

に気になったところやご意見があるところについて、ご意見をいただけますと大

変ありがたいです。 

 

【箕輪会長】 

続きまして、議題④「放課後対策事業運営委員会の委員の推薦について」事務局

から説明をお願いします。 

 

【事務局（髙橋主幹）】 

―  議題④「放課後対策事業運営委員会の委員の推薦について」説明 ― 



 

【箕輪会長】 

 どなたか立候補される方はいらっしゃいますか。 

 もしいらっしゃらなければ、引き続き、鈴木委員にお願いしたいと思います。い

かがでしょうか。ありがとうございます。 

 では、子ども・子育て会議といたしましては、鈴木委員を推薦いたします。 

 次に、次第の４．その他の事項として、各課からのご報告をお願いします。 

 

【事務局（成瀬）】 

・委員改選について 

子ども・子育て会議委員の任期は、令和８年３月末までとなっており、今年度委

員の改選の手続きを進めていきます。各団体の推薦状提出〆切は、１１月２８日で

す。ご協力をお願いします。 

・市制施行５５周年記念市政功労表彰について 

令和７年で市制施行５５周年を迎えます。記念式典では、永年にわたり市政の発

展に尽力し、その功績が特に顕著な個人・団体を市政功労者として表彰します。 

子ども・子育て会議からは、委員を３期務めていただいている増田委員及び菅原

委員並びに昨年度まで委員であった太田委員の３名へ感謝状の贈呈が決定しまし

たのでご報告します。 

・次回会議について 

次回は令和８年２月１５日（日）です。よろしくお願いします。 

 

【箕輪会長】 

それでは、本日予定していた議題はすべて終了しました。皆さまご協力ありがと

うございました。また次回もよろしくお願いいたします。 

これで、令和７年度第１回我孫子市子ども・子育て会議を閉会といたします。長

時間にわたりおつかれさまでした。 

 

～ 終了 ～ 


